



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº144-Arrecife de Lanzarote 7 de Febrero de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año IV

### EDITORIAL

## LA HORA DE TODOS

**E**L problema de la corvina sigue latente en el pulso de la conciencia insular. Contactos, pareceres y reuniones de mucho tiempo no han logrado la cohesión necesaria para llegar a la definitiva concepción de un fundamento, de sólida y contundente unidad, que sirva de base para afrontar el problema cara a una efectiva realidad, como primer paso—firme y decidido—para llegar a la posterior, radical, y definitiva solución que todos anhelamos.

Una nueva asamblea — de muchas horas — que se ha ahogado en la hojarasca de la vana discusión, en la desesperante pluralidad de criterios, en la irremisible disparidad de pensamientos y conceptos, y que a nadie está perjudicando tanto como a las propias partes litigantes que, aun dentro de la lógica y natural defensa de sus intereses respectivos, están debatiéndose, debilitándose, desangrándose en la más incomprendible e inútil lucha fratricida.

En este caso concreto no sabemos—ni pretendemos saber—a quien asiste la razón y la verdad. Nos limitamos, en nuestra misión objetiva, a destacar la incontrovertible certeza de unos hechos que estimamos originarios de un mal que, a todos, en mayor o menor cuantía, nos afecta por igual. Pero lo que no ignoramos—ni suponemos ignore nadie—es que ha de resultarnos ineficaz e inútil el pretender recabar soluciones, ayudas y recursos cerca de organismos centrales superiores, cuando nosotros mismos, los más directamente afectados, no hemos logrado ponernos de acuerdo.

Mas hay en todo esto—dejando a un lado los respetables intereses particulares que cada uno de los bandos defiende—una segunda parte, que nosotros no queremos ni podemos en justicia soslayar, porque

(Para el séptimo página)

**Nombramiento de Gobernadores civiles  
para doce provincias españolas  
(página 2)**

### Giovanni Papini cumplió 75 años

**FLORENCIA.**—Giovanni Papini, que en la actualidad se encuentra muy enfermo y medio ciego, ha cumplido 75 años.

El escritor católico, que ganó fama mundial con su «Vida de Cristo» hace 36 años, lleva varios meses enfermo en su villa de esta ciudad, atendido por su familia, y en especial, por su sobrina predilecta, Ana.

### Se constituye la Junta Regional Sindical de Tabacos.

Don Leandro Fajardo Perdomo representará a los agricultores tabaqueros de la Provincia

En la tarde del sábado 28, y bajo la presidencia del Secretario Nacional del Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas don Enrique Amado del Campo, se procedió en Santa Cruz de Tenerife al acto de constitución de la Junta Regional Sindical Tabaquera, creada por decreto de la Presidencia del Gobierno de 15 de julio de 1955.

Dicha Junta está constituida, bajo la presidencia del Jefe Nacional del Sindicato de Frutos, por el ingeniero agrónomo delegado del Servicio de Cultivo y Fermentación del Tabaco en el archipiélago; por los delegados de Comercio y de Industria de las dos provincias, y por los representantes de los agricultores y de los in-

Trescientos millones de pesetas produjo el turismo mallorquín en 1955

Las cifras de aumento de turistas a Mallorca son bastante elocuentes: en 1950 llegaron a la isla 102.325 turistas; en 1951, 127.799; en 1952, 134.845; en 1953, 132.451, y en 1954, 134.936. Pero si a ellos se añaden los que pasan largas temporadas y los que van de paso, en caravanas turísticas, puede calcularse que no bajan de 200.000 los visitantes anuales de Mallorca.

Las estimaciones económicas de 1953, en lo que se refiere al turismo balear, fueron las siguientes: divisas extranjeras cedidas por los turistas en la sucursal del Banco de España en Palma, 100 millones; divisas procedentes de «fo-faits» liquidados mediante compensación directa con el Instituto de Moneda Extranjera, 50 millones de pesetas. En total—sumando los gastos de hoteles, excursiones, etc.—, el turismo balear produce cada año unos 300 millones de pesetas, y de ellos más de la mitad en divisas. No es mala idea, pues, esta de organizarlo todo lo mejor posible, y de tener hoteles fastuosos y bellísimos, a la altura de las primeras ciudades turísticas del mundo.

dustriales de las mismas. A la reunión asistió, como representante de los agricultores tabaqueros de la Provincia, don Leandro Fajardo Perdomo.

Una vez declarada constituida la Junta Regional Sindical Tabaquera por el señor Amado del Campo, se procedió por la misma al estudio del proyecto de Reglamento del Organismo y a un amplio cambio de impresiones sobre diversos temas relacionados con su organización y funcionamiento.

Como es sabido esta Junta tiene por misión especial la de procurar el fomento del cultivo del tabaco en las Islas Canarias, para su consumo por las industrias establecidas en las mismas.

# VIDA INSULAR

## Por primera vez LANZAROTE exporta patatas a Inglaterra

Dos mil cajas han sido embarcadas en la última semana

Las islas de este archipiélago, especialmente las de Gran Canaria y Tenerife, efectúan con regularidad exportaciones de patatas a Inglaterra utilizando rápidos y modernos buques británicos que las dejan en el puerto de Londres en perfecto estado para el consumo.

Este año, y en tanto se obtengan las cosechas de las islas hermanas más tardías que las de Lanzarote, se han iniciado las exportaciones desde Arrecife para satisfacer así, en parte, las exigencias del mercado inglés. Parece ser que previamente se había enviado a Londres una muestra de patata lanzaroteña, aquí conocida vulgarmente con el nombre de «riñón», habiendo satisfecho su calidad a los consumidores londinenses. En vista de ello, la firma de Las Palmas «Hijos de Diego Betancort, S.L.», por medio de sus agentes en esta plaza, «Díaz y Lorenzo, S. A.», han iniciado la exportación. Una partida de 2.000 cajas, de 25 kgs netos de mercancía cada una, ha sido enviada a Inglaterra, por un total de 50 toneladas.

Se espera llegar a la cifra de 200.000 kilos a exportar, ya que la cosecha de este año en Lanzarote se calcula, sólo de este tipo de «riñón», en unas 500 toneladas.

La noticia, como podrá apreciarse, es de gran interés para nuestros agricultores, esperándose que éstos se esmeren en lograr tubérculos escrupulosamente seleccionados y en las mejores condiciones de calidad, para que nuestra patata se vaya acreditando en los mercados ingleses con el consiguiente beneficio para nuestra agricultura.

## El navegante solitario francés Lacombe arribó a Puerto Rico en su pequeña embarcación

Cubrió el trayecto, desde Canarias, en 68 días

A finales del pasado mes de septiembre dimos a conocer la noticia de la arribada a Graciosa del navegante solitario francés Jean Lacombe de 36 años quien, en la pequeña embarcación «Hipopampe», de 5 metros de eslora y 2 toneladas y media de desplazamiento, se proponía cruzar el Atlántico para rendir viaje en el Caribe. Después de permanecer unos días en Arrecife, M. Lacombe se dirigió a Las Palmas desde donde em-

prendió la arriesgada aventura el 15 de noviembre pasado. Por noticias ahora recibidas se sabe que el «Hipopampe» ha llegado felizmente a la capital de la isla de Puerto Rico habiendo invertido en la travesía dos meses y una semana.

Se asegura que la causa de esta tardanza en cubrir el largo trayecto se debió al poco viento que el diminuto yate francés encontró en algunas etapas de su travesía.

Desde San Juan de Puerto Rico, Jean Lacombe se propone continuar viaje hasta Nueva York.

## Don Honorato Martín-Cobos Laguera, nuevo Gobernador civil de la Provincia

En el Consejo de Ministros celebrado en Madrid el pasado viernes se adoptó, entre otros muchos, el siguiente acuerdo:

GOBERNACION.— Decretos por los que se nombran gobernadores civiles a don Juan V. Barquero Barquero, de Córdoba; a don Antonio Alvarez Rementería, de León; a don Francisco Elviro Meseguer, de Toledo; a don Juan Mosso Guizueta, de Logroño; a don Alberto Martín Gamero, de Pontevedra; a don Eladio Peraldo Cadavieco, de Cuenca; a don Honorato Martín-Cobos Laguera, de Las Palmas; a don Plácido Alvarez-Buylla y Lopez Villamil, de Baleares; a don Antonio Rueda Sánchez-Malo, de Alava; a don Licinio de la Fuente y de la Fuente, de Cáceres; a don Víctor Frago del Toro, de Palencia, y a don SANTIAGO GUILLEN MORENO, DE ALBACETE.

## Comienzan las obras del nuevo muelle de ribera

En la pasada semana han empezado a realizarse las obras preliminares para comenzar la construcción del nuevo muelle de ribera de Puerto de Naos.

Como ya hemos informado, su presupuesto rebasa los 7 millones de pesetas y las obras serán ejecutadas por la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles, S. A.

## Accidente marítimo a 110 millas del sur de Lanzarote

En las últimas horas de la tarde del pasado jueves la estación radiocostera de Tenerife captó un mensaje de socorro del buque mercante francés «Professeur Émile Lagarde» en el que daba cuenta que cuando navegaba a unas 110 mi las al sur de Lanzarote desapareció de a bordo, posiblemente por haber caído al mar, un agregado de máquinas. Las estaciones costeras de Arrecife, Las Palmas y Tenerife lanzaron llamadas generales para dar a conocer la situación del barco en el momento de ocurrir el accidente. Hasta ayer lunes no se ha podido establecer contacto con el buque francés, por lo que se ignora el desenlace de este suceso.

## PRECIOS DE ARTICULOS ALIMENTICIOS

DON JOSÉ RAMÍREZ CERDA, ALCALDE DELEGADO LOCAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES DE ARRECIFE

HACE SABER: Que según me comunica el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla, los precios que han de regir en el presente mes de Febrero, de los artículos que se indican, son los siguientes:

ARTICULOS	Precio V.M.	Precio V. P.
		14:00 Ptas.
ACEITE		
AZUCAR	5'75	6'20 >
ARROZ C. A. T	6'00	6'35 >
CAFE GUINEA	40'133	44'50 >
GORFIO MAIZ		3'45 >
MAIZ GRANO	2'40	2'50 >
HARINA DE CONDIMENTACION	5'75	6'25 >

Lo que se hace público para conocimiento de los Almacénistas, comercios detallistas y público en general.  
Arrecife, 4 de Febrero de 1956

# LANZAROTE, PARRAFO TANGIBLE DEL APOCALIPSIS

Por Gregorio Blanco Martínez

**L**ANZAROTE. ¡Qué inmensa isla en tan pequeño espacio! Se diría que el mar de donde emerge o con el que arroja sus costras milenarias es sólo un secundón que emarcan la terrible majestad que desprende su convulsa fisonomía, con la que en silencio y con mueca de leproso había en todo instante con Dios. Habla con quien quiera compartir unas horas de la vida pisando su abrasada piel y dejándose envolver en la elocuencia que emana su mutismo. Porque hace ciento treinta y un años que Lanzarote terminó su erupción física, para comenzar una perenne y excitada erupción metafísica, en la que el mundo puede ir a contemplar— retenido en un instante del Creador— lo que en su día cobrará macabro movimiento para certificar lo que hace diecinueve siglos, y como prevención al mundo, transcribiera el Aguila de Patmos.

Esta isla, «divina escoria» del archipiélago canario, es la «Casa de Loyola» que el mundo tiene, para cuando quiera ejercitar su espíritu y al propio tiempo reposarle en la cercana presencia del Creador, pues sin duda alguna el punto de la tierra que está más cerca del sitial de soles del Padre Eterno es Lanzarote.

Solamente por poder gustar de este privilegio, merece visitarse «La Isla de los Volcanes». Pero, además, si la concedes tu breve visita, que no deberá durar más de tres días, Lanzarote te ofrecerá paisajes que jamás conociste, misterios insondables en donde los más eminentes geólogos del mundo sólo han podido asomarse para observar la distancia que les separa con respecto a la reacción exacta de la materia que los sustenta. De esto dan muestra las «Montañas de fuego», con sus cien grados de calor a los 10 centímetros de profundidad, a pesar de estar enclavadas en pleno pasillo de furiosos vientos lanzaroteños, que llevan flagelándolas durante siglos, sin mermar sensiblemente las calorías que afloran a sus lomos.

Y como aspecto curioso más que científico, el misterioso efecto de la Laguna verde esmeralda, en «El Golfo», que tiene como recipiente un cráter y que produce un espectacular contraste con el azul del mar, del que sólo la separan 20 metros. Si a esto se le añade la prodigiosa mantilla de estratos que la circundan y las playas de arena negra y brillante como azabache en las que se hunden nuestros pies sin mancharlos, puedo asegurarte que Lanzarote ha comen-

zando sobre ti una lenta y segura labor de conquista, que la culminará cuando se te presente a través de «Las Gerías» o o zona del mar de lava, cuando tu vista recorra docenas y docenas de cráteres que semejan cuellos decapitados de ciclopes que muestran al cielo sus tráqueas inertes; cuando los borbotones de lava se te presenten como ingentes manifestaciones de seres pétreos, que reclaman no sabemos qué con su estereotipada expresión; cuando asciendas al Timanfaya, abriéndote una brecha en el muro del silencio con el ritmo resoplar del dromedario que te porta, cuando veas cambiarse cada hora las capas de lentejuelas verdes, rojas, anaranjadas, azules y oro, con que se envuelven los conos volcánicos, cuando contemples el rutilar multicolor de los Jameos del Agua y cuando en el «isloté Hilario» sientas bajo tus pies el latir del corazón del mundo con sus trescientos grados de calor a los cincuenta centímetros. Cuando todo esto haya pasado por delante de tus ojos y cuando su profundo efecto haya traspasado a través de tus poros a lo más hondo de tu ser, yo te preguntaría: ¿Has conocido alguna vez, un lugar donde se te ofrezca penetrar con tanta facilidad en el tiempo y en el espacio, en la crueldad despiadada y en la dulce tranquilidad del reposo, en el estéril mundo de lo muerto y en el potencial latente de la vida? Pues todo esto te lo ofrece Lanzarote.  
(Pasa a última página)

## SE NECESITA

joven para ayudante-dependiente de almacén.

Informes: Sucesores de Manuel de la Cruz

## SOLAR

de más de 500 metros cuadrados, junto al estadio, SE VENDE.

Para informes en esta Redacción

## Se vende

casa junto al estadio, con llave en mano. Para informes en la Recaudación de Hacienda.

# EL DERECHO A LA AVENTURA

Por César González Ruano

**P**RECISAMENTE en estos tiempos nuestros en los que la aventura, cualquiera que sea y donde se produzca, ha entrado en el régimen habitual de las costumbres; en estos tiempos en que lo extraordinario y monotonó; en que lo que hace treinta o cuarenta años escandalizaba a una sociedad apenas se comenta entre bostezos, se produce de vez en cuando, una señuda persecución a la pequeña a v e n t u r a individual de forma clásica y nervio romántico, que logra llamarnos la atención siquiera durante unos momentos.

Tal me ocurre a mí con una pequeña noticia transmitida desde Bari, en Italia, en la que se refiere de suscita manera, en ocho líneas, la frustrada aventura de un pequeño marinero, Concepción de Castro, marinero español, ha sido desembarcado en Bari de un vapor italiano al que había logrado subir clandestinamente, como polizón, en Santa Cruz de Tenerife. El hombre, o el muchacho (no nos dicen edad ni ningún otro detalle sobre su persona), ha declarado que iba a Italia con la esperanza de encontrar trabajo.

Las autoridades detuvieron a Concepción de Castro y lo han llevado a Nápoles para que el Cónsul español se encargue de repatriarlo. Eso es todo.

Eso es todo, pero yo, al margen de las leyes que ignoro quizá no tanto como en este caso concreto repudio, desde una razón acaso literaria y probablemente sin razones, no puedo evitar pensar en ese marinero español que pisa por fin la tierra que soñaba y al que ahora se le va a obligar a que vuelva por el mismo mar antiguo de sus ilusiones, para, maltratado y malhumorado, dejarlo otra vez en el lugar

de donde salió como si no hubiera pasado nada.

Y para colmo de males enseñándole, como una tentación a la que no se puede tocar, nada menos que el Nápoles sonriente, cochambroso y a la vez bello, laberinto atrayente y ruidoso pregón soleado.

No sé hasta qué punto se puede negar a la criatura humana el derecho a la aventura, hasta qué punto no se deben cerrar los ojos ante el soñador que los entorna.

Es muy probable que a Concepción de Castro sólo le esperaran, en tierras de Italia, jornadas de hambre y días amargos. Pero también es posible que no, también, muchas veces, la voz de los sueños es la voz del Destino y no es nunca verdad, sobre todo, que «sarna con gusto no pica».

El hecho de que al marinero español le tentara precisamente Italia, confieso que también me mueve en insobornable simpatía. La aventura americana es frecuente. El hecho de tentar la aventura en una tierra clásica, cruzando el mar antiguo, ya merece un respeto.

Italia, país de turismo, obra quizá un poco despiadadamente con este turista pobre que iba, desde España, con los ojos abiertos al milagro. Un tribunal formado por dioses no le hubiera entregado a ningún consulado, sino que le habría facilitado los papeles.

(De los periódicos)

## YA HAY

## Agua de TEROR

pídala desde hoy

# ESPECTACULOS

## CINES

### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

«Cifesa» presenta un gran éxito nacional

#### Novio a la vista

por *Josette Arnó y Jorge Vico* — Unas vacaciones convertidas en una divertidísima aventura. Todo iba bien hasta que surgió el «tercer hombre»

(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10'15

Reposición de la famosa producción «Fox»

#### Vinieron las lluvias

por *Tyrone Power, Myrna Loy y George Brent*. Las aventuras de un matrimonio en la India misteriosa

(Autorizada mayores)

Sábado, a las 10'15

R.K.O. Radio presenta el extraordinario film

#### El pirata Barbanegra

en Technicolor

con *Linda Darnell, Robert Newton y William Bendix*. Cielo, tierra y mar se estremecen con el trueno de sus fechorías. Duelos a espada... motines y abordajes sangrientos

(Todos los públicos)

Próxima semana:

#### PUCCINI

en Technicolor

### «DIAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15

La aventura más impresionante de la policía egipcia

#### La ruta del Cairo

por *Eric Portman, Maria Mauban y Camelia*: Un documento auténtico de la misteriosa ruta por donde Oriente sirve a Occidente la diabólica droga del opio

(Todos los públicos)

### Triunfo del Puntilla

En el estadio de esta ciudad se celebró el domingo el segundo encuentro entre los clubs arriba citados en disputa de un trofeo donado por el último de estos clubs. El triunfo correspondió a los azules de la Puntilla sien-

(Pasa a quintapágina)

## El C.D. Herbania, de Fuerteventura, llegará el viernes Para jugar tres encuentros en Arrecife

De no surgir ningún contratiempo de última hora, en el vapor correo del próximo viernes llegarán a nuestra ciudad los componentes del C. D. Herbania, de Puerto de Cabras, para jugar tres encuentros de fútbol con equipos de esta capital.

Los encuentros a celebrar son los siguientes: sábado 11, Herbania, U. D. Arrecife; domingo, 12, Herbania, combinado Puntilla-Torrelavega y 13, lunes, Herbania, con una selección de los tres equipos.

La afición lanzaroteña, desalentada ante la prolongada crisis oficial del fútbol de esta isla, espera con interés y ansiedad la visita del prestigioso club majorero, de tan brillante historial, que actualmente posee un fuerte y bien conjuntado equipo con elementos de notable clase entre los que destacan Víctor, de La Felguera, Domingo, del Telde y Peña.

Para corresponder a las numerosas y delicadas atenciones que los directivos y jugadores del Herbania tuvieron con los

«equipiers» lanzaroteños que visitaron en octubre la vecina capital fuerteventurense, se preparan en Arrecife diversos agasajos.

La embajada deportiva de la isla hermana regresará en el vapor correo del martes día 14.

## CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Hizo viaje a Madrid don Octavio Fernández Ramirez.

—Llegaron el sábado, de otras islas, don Juan Quintana, don Francisco Escudero, don Santiago Prats y don Mariano Peso.

—También llegaron, de Las Palmas, doña Otilia Díaz, viuda de Topham, y la señorita Hortensia Díaz Navarro.

PETICION DE MANO.—Por las señoritas de Simón González, y para su hermano don Vicente Carlos, capitán de Infantería, ha sido pedida a los señores de García Márquez la mano de su hija Purificación.

La boda se celebrará el próximo 29 de Febrero.

DEFUNCIONES — En

el pueblo de Yaiza ha fallecido don Luis Curbelo García, persona muy apreciada en el amplio círculo de sus amistades.

A su familia, y en especial a su sobrino don Juan Curbelo secretario accidental del Ayuntamiento de aquel pueblo, testimonia-mos nuestro pésame.

Victima de larga enfermedad falleció ayer en esta capital, a los 65 años de edad, el doctor don Pedro Cerdeña Bethencourt.

La noticia de su muerte ha producido profunda y sincera consternación, pues don Pedro Cerdeña era muy apreciado y querido en toda la isla en donde gozaba de mucha popularidad y simpatía.

El extinto era además hombre de extraordinario relieve social y político. Desempeñó la Delegación del Gobierno de Lanzarote desde 1943 a 1947. Fué alcalde de Arrecife desde 1938 a 1943 y fué, también, el primer Delegado insular de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En su vida profesional fué siempre modelo de lealtad y fiel cumplidor de sus deberes, desempeñando los siguientes cargos: director del Centro Secundario de Higiene Rural; Jefe de Sanidad exterior, médico forense y del Hospital Insular y de asistencia pública domiciliaria.

Con el fallecimiento del doctor Cerdeña Bethencourt, la familia médica canaria pierde un destacado y prestigioso miembro y Arrecife, un hijo ilustre.

A toda su familia, en estas horas de dolor y amargura que les embarga, hacemos presente el testimonio de nuestra más profunda y sincera condolencia



**D. E. P.**  
**El señor**  
**Don Pedro Cerdeña Bethencourt**  
Director del Centro Secundario de Higiene y Jefe de Sanidad Exterior  
**Descansó en la paz del Señor, el día 6 de Febrero de 1956**  
**a los 65 años de edad**  
**Después de recibir los Santos Sacramentos**

Su esposa, doña Ofelia Díaz Bethencourt; hijo adoptivo, don Enrique Díaz-Bethencourt; hermanos, don Fernando y doña María; hermanos políticos, sobrinos y demás familia.

RUEGAN a Vd. una oración por el eterno descanso de su alma y se sirva asistir a la conducción de su cadáver desde la casa mortuoria calle JOSE ANTONIO, 2 al cementerio católico de esta ciudad, a las 10 de la mañana, lugar en el día de HOY, a la UNA de la tarde, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Bozón del Comunicante

### El ignominioso espectáculo del Puente de las Bolas

LA especial y original configuración de nuestro típico puente de las Bolas ha llamado siempre poderosamente la atención a cuantos forasteros visitan la ciudad. Por eso no es de extrañar que muchos de ellos se acerquen a sus alrededores para contemplar sus columnas, sus corrientes y sus aguas. No hace más de tres días tuvimos ocasión de presenciar cómo un grupo de seis turistas extranjeros visitaba nuestro antiquísimo «monumento». Mas esta visita, ante nuestra sorpresa, escasamente duró dos minutos. Picados por la curiosidad allí nos dirigimos momentos después. ¡Aquello, señores, no es como para ser descrito, en su espantosa realidad, en las columnas de un periódico!

Los alrededores del puente de las Bolas, y camino que conduce al castillo de San Gabriel, están convertidos en un auténtico retrete público a lo largo de más de veinte metros. A cualquier arrecifeño que visite el lugar ha de caérsele forzosamente la cara de vergüenza ante la contemplación de tan ignominioso espectáculo en el mismo corazón de la ciudad. Y, por si fuera poco, hasta su escalera de acceso al mar se está cayendo a pedazos. En fin, no queremos seguir resenando unos hechos que pueden debidamente comprobar las personas que por allí se «atreven» a darse una vuelta.

Por el ornato y decoro de Arrecife eso tiene que desaparecer. Y si no se pueda realizar, hácese imprescindible condenar este camino y estos puentes a la visita pública. Todo, menos continuar sopor-

tando un día más esta ignominiosa vergüenza para la ciudad, cada vez más visitada por turistas extranjeros.

### Carros y carretas

NOS dice un comunicante que de igual modo que se ha hecho una desviación por otras calles de las camionetas que conducen cargamentos de pescado, podría intentarse también, en determinados casos, hacerlo con los vehículos de tracción animal. Dichos vehículos, lentos y anticuados, no solamente entorpecen el tráfico de los otros vehículos, motorizados, sino que, además, al ser tirados por mulos y asnos, nuestra calle principal se ve afectada frecuentemente por la acumulación de excrementos de estos animales.

El que varias calles de secundaria importancia dispongan hoy de pavimentos bien acondicionados pudiera ser un motivo de peso para estudiar por quien corresponda la viabilidad de este proyecto.

—00—

### Marineros andaluces en la ciudad

NUMEROSOS barcos andaluces arribaron a nuestro puerto en la pasada semana para resguardarse de los efectos de un fuerte temporal de viento desencadenado en la vecina costa de Africa. Cerca de 250 marineros andaluces, en su mayoría onubenses y malagueños, han deambulado en esos días por las calles de la ciudad, invadiendo estancos, comercios, bares y bodegones, para hacer acopio de esos muchos productos que los hombres de mar necesitan para atender a las numerosas exigencias de una vida constreñida a la aislada mansión de sus pequeñas embarcaciones.

Arrecife, pueblo pescador y marinero como nin-

gún, ha sabido siempre abrir sus puertas y su hospitalidad a estas simpáticas embajadas andaluzas que, de vez en vez, buscan las aguas de nuestro puerto en demanda de unas horas de paz, de reposo y de alegría, que Arrecife sabe ofrecerles con generosidad de madre cariñosa, acogedora y comprensiva.

### Turismo de invierno

DURANTE los últimos días han llegado a nuestra isla numerosos turistas extranjeros. De los veinticuatro huéspedes que el primero del mes actual figuraban en el Parador Nacional de Arrecife, diecinueve pertenecían a siete diferentes países: Francia, Suiza, Dinamarca, Holanda, Canadá, E.E. UU. de Norteamérica y Bélgica.

Otros varios anuncian su llegada a Lanzarote en las próximas semanas, reservando sus plazas de avión, y alojamiento en el Parador Nacional, tan acreditado ya por sus espléndidos servicios y magnífica dirección.

El invierno continúa siendo la estación preferida por los extranjeros para visitar Canarias, aprovechando estos maravillosos días de auténtica primavera que disfrutamos en el Archipiélago cuando en el resto de Europa los termómetros registran bajas temperaturas.

Canarias, pues, continúa incorporándose paulatinamente, cada vez con mayor ímpetu, a las corrientes turísticas mundiales.

### Buen rasgo de algunas empresas comerciales

LA Liga interescolar de Fútbol que se está jugando actualmente en nuestra capital reviste cada vez mayor entusiasmo e interés entre los «equippers» infantiles. Nuestros chicos tienen ahora nuevo motivo de regocijo ante el generoso rasgo de las empresas comerciales, fábricas de cigarrillos «La Fa-

vorita», «46», «Carrillos»; máquinas «Alfa» y productos «Mencey», que han donado desinteresadamente a cinco de estos clubs juegos completos de camisolas y rodilleras para contribuir así a liberarles de cargas económicas.

Un rasgo que nos complace en destacar por lo que tiene de altruista y ejemplar.

### Nueva Junta directiva del Casino

RELACION nominal de los miembros que constituyen la nueva Junta Directiva del Casino de Arrecife: presidente, don Esteban Armas García; vicepresidente, don Francisco Matallana Cabrera; secretario, don Agustín Miranda García; vicesecretario, don Domingo Suárez Lorenzo; administrador, don Manuel Jordán Martín; viceadministrador, don Eduardo Martín Tresguerras; tesoro, don Domingo González Robayna; vicesesoro, don Alfonso Valls Díaz; bibliotecario, don Antonio Álvarez Rodríguez y, vocales, don Federico Coll Díaz, don Manuel Armas Panasco y don Gonzalo Cabrera Cullen.

## ¡ATENCIÓN!

En nuestra próxima edición publicaremos una amplia crónica sobre las posibles aplicaciones agrícolas e industriales del uranio en Lanzarote, así como porcentajes de los diversos metales obtenidos en los análisis.

LA REDACCIÓN

## Triunfo del...

(Viene de la página) do los autores de los tantos Pedro (de penalty) y Perico por el Puntilla y García Diepa por el Lanzarote.

El trofeo fué ganado por los lanzarotistas ya que en su primer encuentro vencieron por 6 0

Este equipo celebró, con gran animación, sus tradicionales fiestas de febrero el sábado y domingo último.

## LOS REPORTAJES DE HOY

**Gregory Peck, el «barbudo de Canarias», se casa con la periodista francesa Verónica Passini. Una «entrevista» que terminó en boda**

Los periódicos de todo el mundo han publicado una noticia escueta: Gregory Peck se casa. Naturalmente, en una «estrella cinematográfica», y a ser posible norteamericana, no es noticia una boda más.

Claro está que esta boda es distinta a las demás. Un estimulante para que el bello sexo se matricule en la Escuela Oficial de Periodismo, lo cual va siendo ya un medio mejor para llegar a los famosos galanes que pretenden debutar en un Estudio. Porque en una figurante, ya se sabe, no suelen fijarse los «astros». Ahora bien; si la damita enamorada de uno, porque le ha visto un par de veces en la pantalla, aparece armada de papel y block de notas, ya se sabe también, el «astro» la tiene frente por frente.

Pero si añadimos que las periodistas que van abundando por ahí son despampanantes, un tanto más a nuestro favor. Y el romance fué así.

### EL GALAN BARBUDO

En España ha estado no hace muchos meses Gregory Peck. Salió k. o. de la «rueda de la Prensa» a la que fueron periodistas—¡todos!—e «hinchas» del cine—¡los restantes!—, haciendo que el popular galán saliese más muerto que vivo de su primer contacto con la Prensa española.

En aquel entonces nos llegó en versión barbuda. Se dirigía a Canarias para rodar «Moby Dick». La película ésa, con gigantesca ballena dentro. Salió su retrato en todos los periódicos y tuvimos ocasión—poca—de departir con él cuando la lluvia de fotografías y preguntas le

dejaba unos instantes libres—menos—para hacerse a un lado y respirar. Nos habló de lo que le entusiasmaba España, y a su vuelta de Canarias volvimos a tener noticias suyas: venía entusiasmado de nuestro país...

### OTRA «RUEDA DE PRENSA»

Pero la película iba a traer romance, real, dentro, Romance que ha terminado—feliz—en Lompoc, un bello lugar de California. La presencia de don Gregorio en Europa fué seguida con interés por los periodistas del Viejo Continente. Y en una rueda de Prensa una señorita, morena y además francesa, le preguntó:

—Y de amor, ¿qué nos puede decir?

—Tengo el corazón desalquilado—respondió el galán

—¿Nada?

—Nada... Perdón... ¿No podría contestarle a usted en privado, señorita?

—¡Qué humor!—apenas pudo balbucir ella.

Y se ruborizó al ver que sus compañeros de cuartillas la miraban lijamente y prorrumpían en una sonora carcajada.

### CORAZON CON BANDEIRA BAJADA

Ella, Verónica Passini, acudió a la cita para «ampliar la información». Primero la acompañó un reportero gráfico. Después ya estaban hechas todas las fotografías que había que hacer y, en una mesita redonda, dando al Sena, y con bombilla roja en medio... no es muy preciso un fotógrafo, ¡caramba!

Verónica publicó reportajes y más reportajes sobre Gregory Peck. Antes ella había dudado si su favorito era Marlon Bran-

**Un millón doscientos mil médicos hay en el mundo. Cada año salen unos 60.000 nuevos diplomados de las facultades**

El mundo cuenta hoy con 1.200 000 médicos. Y cada año salen de 50 a 60 mil nuevos diplomados de las 595 Facultades de Medicina repartidas en 85 países del mundo.

Los datos provienen de un estudio hecho por el doctor James L. Troupin, de la O. M. S. Este estudio muestra también la desigual repartición de los médicos entre los 2 000 millones y medio de habitantes que pueblan el mundo.

Así, 14 países tienen la suerte de contar con un médico por menos de 1000 habitantes, mientras que en otros 22 países la proporción es de un médico por cada 20.000 habitantes. Entre estos dos extremos, el resto de las 124 países o territorios que forman hoy el mundo muestra grandes diferencias. Así, hay que tener en cuenta que muchos médicos no ejercen, otros que

sólo se dedican a la enseñanza, otros a la administración, etc. También es de notar que el campo resulta menos favorecido que las ciudades, las cuales cuentan con médicos a veces en número excesivo.

Conclusiones de los más recientes comunicados de la O. M. S.:

Se cita el caso de que, desde la visita del equipo de especialistas de la O. M. S. en 1950, en Viena se han operado a 150 niños con malformaciones congénitas del corazón entre los cuales había 82 «niños azules». De las 150 operaciones practicadas, cuatro solamente tuvieron consecuencias fatales. También se operó a 80 adultos. En Zagreb se han hecho estas operaciones en 80 niños y 67 adultos. Resultado: cuatro muertes entre los niños y tres entre los adultos.

## LOTERIA NACIONAL

De la Redacción de «Antena» puede Vd. retirar cuantos décimos desee del número 33 247, para el sorteo EXTRAORDINARIO del 5 de Marzo de 1956

do o... Richard Burton. Pero la veteranía es un grado, ¿cómo olvidar al gran intérprete de tantas buenas películas de cuando ella era «así de pequeña»?

Y Verónica logró su mejor reportaje: boda con el otoñal admirado. ¡Enhorabuena, colega!

## PIANO

EN BUEN ESTADO DE USO, SE VENDE.

Para informes, Pabellones Militares (Maestro Armero)

# La hora de...

(Viene de primera página)

«...ello ha de ventilarse un asunto de vida o muerte para esos quince mil hermanos nuestros, que ajenos a los avatares de los movimientos capitalistas, esperan ansiosos y anhelantes el rescicio solucionativo que les permita llevar nuevamente el pan, la alegría y la tranquilidad a sus familias y a sus hogares.

Siquiera por esto, pensando que la vida tiene también su parte humana de un indiscutible y más alto concepto valorativo espiritual que material, debiéramos hacer un limpio examen de conciencia. Porque si, en una gran parte, han sido precisamente esos sufridos marineros de Lanzarote los que con su trabajo, su esfuerzo y su tesón han hecho posible que hoy huémen por doquier las chimeneas de nuestras fábricas y han hecho posible que en nuestros puertos y en nuestras radas luzcan, también hoy, altivas y enhiestas, las jarcias, las velas y los cascos de esas trescientas embarcaciones pesqueras orgullo de nuestra isla y de nuestra patria, justo nos parece que a ellos se dedique un poco más de cariño, de ayuda y de atención, incluso a costa de mermar esos ingresos económicos de unas empresas nacidas al calor de sus afanes y trabajos, cuando la muerte, exigente y despiadada, amenaza como nunca tan de cerca la seguridad y alegría de sus hijos y de sus hogares.

Pensemos que todos somos miembros de esta gran familia pescadora lanzaroteña embarcada hoy en la aventura terrible de su posible desventura. Llegado este momento, desesperante y angustioso, hemos de pensar—aunque nos duela el corazón— en sacrificar y posponer nuestras propias convicciones e intereses al beneficio de la Comunidad. Sólo así, con cariño, lealtad y comprensión de auténticos hermanos, podremos rescatar a nuestra isla de este bache de muerte. Y salvándose Lanzarote nos salvaremos todos.

## Escuela Media de Pesca de Lanzarote

**Cursillo Especial para que los antiguos Patronos de Tercera puedan revalidar sus nombramientos por el de Patrón de Altura.**

*DON PEDRO DE NAVERAN AURRECOEHEA, DIRECTOR DE LA ESCUELA MEDIA DE PESCA DE LANZAROTE.*

*HACE SABER: Que el día 1º de marzo próximo, dará comienzo en esta Escuela un Cursillo Especial para que los antiguos Patronos de 3ª puedan revalidar sus nombramientos por el de Altura.*

*Para el ingreso en este Centro, es suficiente una instancia acompañada del nombramiento o certificación expedida por la Autoridad de Marina con constancia de estar en posesión del mismo.*

*Si el cursante por su situación económica está necesitado de la ayuda de una BECA, habrá de solicitarla en instancia dirigida al último Sr. Presidente del Patronato Central de las Escuelas Medias de Pesca acompañando el nombramiento o certificación del mismo.*

*El plazo para los que soliciten BECA, finaliza el día 15 de febrero.*

*Arrecife de Lanzarote, 30 de enero de 1956*

## 148 millones de pesetas para obras en FUERTEVENTURA y Hierro

### En la primera de estas islas se invertirán 68 millones para diversas mejoras

MADRID.—El proyecto de Ley que regula los planes coordinadores de obras en las islas de Fuerteventura y Hierro se inserta en el «Boletín Oficial de las Cortes Españolas». Por él se aprueban los planes redactados y se autoriza al Gobierno para invertir, en el transcurso de tres años para la ejecución, la cantidad global de 68 111 000 para la isla de Fuerteventura, que se distribuirán así:

Para el abastecimiento de agua potable a diferentes pueblos con una población de más de 400 habitantes, nueve millones de pesetas en el primer año de la ejecución del plan. Para el abastecimiento de agua potable a pueblos de menos de 400 habitantes, cinco millones de pesetas en cada uno de los tres años. Para sondeos, reconocimientos y perforaciones, con la finalidad de construcción de embalses, quinientas mil pesetas el primer año.

Para reconocimiento de embalses de Los Molinos y de Las Peñitas, 2 500.000 pesetas. Para el alumbramiento de aguas subterráneas, continuación de los trabajos iniciados en el pozo de Río Palma, cuatro millones de pesetas el primer año, cuatro millones el segundo y cinco millones trescientas mil pesetas en el tercer año, pudiéndose destinar parte de los créditos a subvenciones o anticipos reintegrables para alumbramiento de aguas por particulares, previo Decreto aprobado en Consejo de Ministros a propuesta del ministro de Agricultura. Para gastos generales, 3 200.000 para cada uno de los tres años. Para gastos de transportes, 1.100 000 para cada uno de los tres años, y para preparación del te-

rreno, 1.300.000 pesetas cada uno de los tres años. Para mecanización del secano y creación de centros de maquinaria agrícola, a fin de su utilización por los organismos oficiales, arrendamientos de las mismas a usuarios particulares de acuerdo con las normas que dicte el Ministerio de Agricultura 800 mil pesetas cada uno de los años primero y segundo, y 850 000 pesetas al tercero. Para la puesta en riego de los terrenos que sean susceptibles de ello, cinco millones de pesetas para cada uno de los años primero y segundo, y 6 millones 100 000 pesetas el tercer año. Para trabajos forestales y establecimiento de viveros, 350.000 pesetas el primer año. Para ensayos a fin de estudiar la aclimatación de determinadas especies, 45 mil pesetas en cada uno de los años segundo y tercero. Para gastos de cultivo relacionados con los anteriores, 53.000 pesetas cada uno de los tres años. Destina otras cantidades para la construcción de polvorines y establecimiento de una red pluviométrica.

Para la isla de Hierro los planes tienen la cantidad global de 76 millones 567.185 pesetas.

## YAYO, en Arrecife

Se encuentra en nuestra ciudad el ex-capitán y actual jugador del U. D. Las Palmas Eladio Bueno Ramos, Yayo, quien permanecerá en Arrecife hasta el próximo jueves en que regresará a Las Palmas.

Nos complace en enviar el más cordial saludo de bienvenida al pundoneroso y buen jugador amarillo deseándole una grata estancia en su primera visita a Lanzarote.

Optica "Manca" "

# == COSAS DE LA VIDA ==

## Un camión con aparato radiológico y laboratorio.

Lo utiliza una empresa bilbaína para servicio de sus empleados y obreros

BILBAO.— Llegó de París un coche de grandes dimensiones, con un equipo radiológico ambulante, el primero de esta clase que tiene en España una empresa privada, para reconocimiento de sus productores y los de otras firmas que con ella tienen relación.

El vehículo cuenta con el más moderno sistema de Rayos X y puede realizar un

promedio de 240 radiografías por hora. Su coste se eleva al millón y medio de pesetas. El camión pesa cinco toneladas, y en su interior, además de la cabina para los pacientes, lleva un laboratorio y el aparato radiológico. Con este vehículo se podrán realizar radiografías hasta en los lugares más apartados de España.

## Bello gesto del futbolista uruguayo Schiaffino

MILAN.—Un muchacho de quince años, admirador del famoso futbolista uruguayo Juan Alberto Schiaffino, ha dado las gracias con lágrimas en los ojos a su idolo por un regalo inesperado que recibió de él.

Roberto Tacchio, muchacho que trabaja como chico de recados en unos almacenes enclavados en la misma calle donde el interior izquierda del Milán posee un lujoso piso,

recibió una bicicleta nueva, después de haberle sido robada por un desconocido la «bici» vieja y cochambrosa que utilizaba para su trabajo.

Schiaffino vió al muchacho sollozando por el robo de la bicicleta y recordó que se trataba de uno de sus más fieles admiradores. Inmediatamente encargó una nueva, que le ha sido entregada al chico.

## Para los tímidos y pusilánimes

LONDRES.— Acaba de ponerse a la venta, en forma de pildoras, un nuevo medicamento—el «diadon» que cura en unos cuantos

días a los tímidos y a los pusilánimes, dándoles energía y valor suficientes para triunfar en la vida.

## Andan con patinetas y así recuperan jornadas de trabajo

COPENHAGUE.—Una casa comercial de esta ciudad recupera ciento cincuenta jornadas de trabajo por año. Ha dotado a todos sus empleados, comprendido el director, de patinetas con neumáticos. Sus oficinas están situa-

das a lo largo de un pasillo de 85 metros de longitud. A pie, los empleados la recorren en 90 segundos; en patinera, sólo necesitan treinta. El mismo método ha sido empleado ya en un almacén japonés

# Rincón de Humor

## PERDIDA

Una linda actriz que no se caracteriza por su talento, llega tarde al ensayo y el director le pregunta:

- ¿Qué le ha pasado a usted?
- No lo sé. He perdido la cabeza.
- ¿Qué lástima! ¿Y llevaba usted algo dentro?

## DECLARACION

Un guardia se presenta en la Comisaría después de realizar una detención que se le ha ordenado.

—¿Qué ha declarado el detenido? ¿Ha dicho algo?

- Pues...
- Dígamelo en resumen, omitiendo las palabrotas y las barbaridades que haya soltado.

—Pues... nada.

## MAS CLARO, IMPOSIBLE

Un individuo entró el otro día en la barra de la esquina. Se acercó al mostrador y dijo:

- ¡Cuando yo tomo todos toman!
- Acto seguido invitó a todos los presentes. Terminada la ronda, sacó treinta centavos del bolsillo, los puso en el mostrador y exclamó:

—Cuando yo pago, todos pagan.  
Y diciendo esto salió tranquilamente.

## ¡MAMI, YO NO TENGO LA CULPA!

Una mamá le preguntaba a su hijita de nueve años por qué le ponían tan malas notas en la escuela.

—Mami, no tengo la culpa—explicó la nena—. Es que las niñas que se sientan a mi lado no saben nada.

## GRACIAS, JOVEN

En un tranvía atiborrado una señora va de pie junto al asiento de un jovencito que contempla absorto la calle.

Al cabo de mucho rato el joven se levanta y hace un ademán indicando el asiento a la señora.

—Gracias—dice ésta—; yo también me apeo en la próxima parada.

# LANZAROTE, párrafo...

(Viene de tercera página)

te y te lo ofrece con la gran humildad del perfecto poderoso, dándote con ello y a través de su tremenda piel de paquidermo milenario, su igneo corazón—ascua viva—, que tiene tantas ansias de amar y de ser amado, que se avanza en tu busca a través de sus Montañas de fuego

Por esto, cuando se ha sentido la luz del gran día de la vida interior, cuando se ha escuchado el monólogo de su maravillosa filosofía,—elaborada en el silencio de las edades—, se encuentra uno un poco sorprendido, al ser sacudido del letargo en que nos sumió su elocuente compañía, por el crepitar de unos motores que nos elevan y volvemos a contemplarla desde arriba, con su nueva macabro, inerte y fría.

¿Por qué degustará la faz real del mundo y la prefabricada por el hombre, de engañarnos cuando nuestras pupilas la observan desde las alturas? ¡A!

abajo, en Lanzarote, donde la vida es raudal incontinente de verdad, se oculta ésta bajo un sudario de inmutabilidad y agrestes soledades, y, sin embargo, en el lejano horizonte donde el rugiente avión nos precipita, hay miles de ciudades de ultramoderna traza, donde el guiño epiléptico de sus cien mil bombillas de colores—múltiples y payaso agonizante—tratan de ocultarnos con su farsa irreal, la escasa «vida» que palpita bajo el asfalto de sus rectilíneas calles.

Afortunadamente para ti, Lanzarote, la parte mejor en este monumental error de las apariencias, se ha quedado contigo. Por eso, si quieres, sigue inerte y frío en tu ser al espejando de las alturas; pero guarda tu gran verdad inquebrantable, para quien quiera colaborar contigo—aportando su silencio— al asistir a la inolvidable charla, distinta, pero cierta, que para cada uno tienes.

Pasta para sopa, marcas:  
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación